

L'ASC patrimoine en visite au château de Lesquiffiou - Pleyber-Christ

lundi 27 juillet 2009



Jeudi soir, dix adhérents de l'ASC patrimoine étaient reçus au château de Lesquiffiou. Leur guide, Anne-Charlotte Hermanns, a préparé l'école nationale des chartes, l'école du Louvre, et est titulaire d'une maîtrise et d'un DESS d'histoire.

Anne-Charlotte a présenté aux visiteurs l'évolution de la construction du lieu : la bibliothèque est « **le bâtiment le plus ancien du domaine, 1690, et semble avoir été érigée à l'emplacement d'un manoir plus ancien** » ; la destruction, à la fin du XIX^e siècle, des deux ailes du château, et l'étonnante restructuration architecturale par l'adjonction « **d'une seconde façade** » ; la ferme-école, en surplomb de l'étang et de la route qui mène de Pont-Pol à Traon-Ker Penn-ar-Quinquis, fut construite à partir de 1860, « **mais n'ouvrit jamais. L'argent espéré ne fut jamais versé par les instances départementales, à cause de la guerre de 1870** ».

La visite s'est poursuivie par une découverte de la bibliothèque, où Anne-Charlotte Hermanns a montré, aux visiteurs passionnés d'histoire locale, les livres qui ont été publiés d'après des documents appartenant à sa famille, par Skol Vreizh en 2001 notamment, et par l'historien Louis Le Guennec, qui venait souvent là au début du XX^e siècle.